FEDERATION ALGERIENNE DE FOOTBALL



COMPTE-RENDU DU BF DU 30/01/2019

Le Bureau Fédéral de la Fédération algérienne de football (FAF) a tenu sa réunion mensuelle statutaire le **mercredi 30 janvier 2019** au Centre technique national de Sidi Moussa.

Après avoir constaté que le quorum était atteint, les membres du BF ont adopté l'ordre du jour ainsi que le procès-verbal de la dernière réunion du bureau fédéral.

Rapport des Ligues :

1. Ligue de football professionnel (LFP) :

Le Président de la LFP, M. Abdelkrim Medouar a présenté le rapport d'activités de la phase-aller de l'actuelle saison 2018-2019 où il a mis en exergue le suivi permanent de la programmation ainsi qu'un certain nombre de statistiques des Championnats des Liques 1 et 2 Mobilis.

On retiendra:

- **En Ligue 1**: 120 rencontres disputées, avec 40% de victoires à domicile (contre 48% la saison dernière), 23% victoires en déplacement (contre 16% lors du précédent exercice) et 37% de score de parité (soit le même rapport que l'exercice précédent).
- En Ligue 2 : 120 matchs joués, avec 50% de victoire à domicile (contre 57% lors de l'exercice précédent), 11% victoires à l'extérieur (contre15% lors de l'exercice précédent) et 38% de score de parité contre 28% lors de l'exercice précédent.

- Situation disciplinaire:

- Ligue 1:294 avertissements, 17 expulsions, 9 huis clos, 34 dossiers en Commission de discipline.
- Ligue 2: 477 avertissements, 33 expulsions, 5 huis clos, 34 dossiers en Commission de discipline.

Le président de la LFP a indiqué que la programmation des rencontres pendant la semaine est due au déroulement des stages des équipes nationales ainsi que d'autres paramètres comme les compétitions continentales des clubs.

Le président de la LFP est revenu sur la réunion LFP - clubs professionnels durant laquelle le problème du non-paiement des droits télé de la Ligue par l'EPTV a été débattu.

Le bureau fédéral a privilégié la voie du dialogue et de la sagesse avec le partenaire historique qu'est l'EPTV. Le Président de la FAF s'est d'ailleurs engagé à programmer une réunion FAF-LFP-EPTV pour trouver une solution qui satisfasse tout le monde.

Entre-temps et afin de soulager les clubs professionnels, la Ligue de football professionnel s'est engagée à leur avancer une partie des droits TV.

2. Ligue Nationale du Football Amateur (LNFA) :

M. Ali Malek, Président de la Ligue de football amateur, a présenté le rapport des activités de la ligue qu'il préside.

Le championnat national amateur dans ses 3 groupes est à la 18^{ème}journée et se déroule dans les meilleures conditions possibles. Aucun grave dépassement n'est enregistré. Néanmoins, concernant les jeunes catégories U-19 et U-17, dont la gestion est confiée à la LNFA, cette dernière a relevé quelques insuffisances en matière de couverture arbitrale des rencontres.

Par ailleurs, dans le cadre du contrôle anti-dopage effectué lors de la rencontre de la 18èmejournée groupe Ouest RCBOR/SAM, le joueur KHIREDINE Med Hadj du SAM, tiré au sort, a refusé de se soumettre au test de contrôle. Le rapport établi en conséquence par le médecin de contrôle a été transmis par la sous-commission chargée du contrôle anti-dopage. Le joueur convoqué par la CD de la LNFA comparaîtra ce jour (30 Janvier 2019).

2. La Ligue Inter-Régions de Football (LIRF) :

M. Youcef Benmedjeber, président de la Ligue Inter Régions de Football (LIRF) s'est félicité des conditions dans lesquelles le championnat inter-régions se déroule. La lutte pour l'accession ainsi que pour la rétrogradation dans les quatre (04) groupes, et après 17 journées, bat son plein.

Concernant le volet arbitrage, la LIRF se félicite de l'implication de la Commission Fédérale des Arbitres pour un championnat transparent ou le Fair-play règne.

Enfin, la LIRF a élaboré un rapport sur le mercato hivernal qui s'est déroulé du 16 décembre 2018 au 15 janvier 2019.

3. La Ligue de Futsal :

M. Djamel Zemam, Président de la Ligue de Futsal a informé les membres du Bureau fédéral que le championnat de Futsal, qui a débuté les 09 et 10 Novembre 2018, vient de terminer la phase « aller » des deux Niveaux (I et II) pour la saisonsportive 2018/2019.

Cinquante-six (56) rencontres sur les cinquante-sept (57) programmées du Niveau I des trois (03) groupes se sont déroulées dans un Fair-play total et une grande intensité. Seule une rencontre n'a pas eu lieu, en raison de l'absence du service d'ordre.

Pour ce qui est du Niveau II, Quinze (15) rencontres qui étaient programmées durant la phase Aller ont été toutes jouées.

La Commission des Licences de la Ligue Nationale de Futsal a délivré, au 31 décembre 2018, date de clôture de l'opération, 454 licences de joueurs et 84 licences de l'Encadrement, et ce après consultation des dossiers PCMA et des avis du médecin de la Ligue.

Enfin, M. Zemam les membres du bureau fédéral que la Ligue Nationale de Futsal a tenu une réunion de coordination et d'évaluation avec l'ensemble des Présidents de clubs de Futsal du Niveau I et II en date du 24 janvier 2019 au Centre Technique National de Sidi Moussa. Une réunion qui a eu pour but de débattre des problèmes rencontrés par les Clubs durant la phase-aller du Championnat National de Futsal.

4. La Ligue Nationale de Football Féminin :

M. Djamel Kashi, président de la Ligue de football féminin, a présenté le rapport d'activité de la LNFF où il a précisé que le championnat entamera sa phase retour ce mois de février et que chez les catégories jeunes l'on est à la 7^e journée.

Par ailleurs, la finale de la coupe de la Ligue Mobilis aura lieu le vendredi 8 mars 2019 à 16h00 et elle sera retransmise en direct sur la télévision nationale.

Quant au tirage au sort de la coupe d'Algérie, toutes catégories confondues, il a eu lieu le 23 janvier au siège de la FAF.

RAPPORT DES COMMISSIONS:

1. Commission du football féminin :

La présidente de la commission du football féminin, Melle Radia Fertoul a présenté le bilan d'activité de la période allant du 1^{er} janvier au 31 Décembre 2018

Ainsi, pour le développement de la pratique, la présidente de la CFF a présenté son plan d'action qui a été validé par la DTN et qui s'articule sur 12 dossiers.

La CFF a programmé, le 04/08/2018, une journée d'information avec les clubs féminins sur le lancement des écoles féminines de football, au CTN de Sidi Moussa.

Melle Fertoul a également fait part des statistiques sur le nombre des licenciées et des clubs féminins qui se présentent comme suit : le nombre de clubs Féminins (55),le nombre dejoueuses licenciées Seniors (660), le nombre de joueuses licenciées U20 / U17 et U13 (1200), soit un total de 1 860 footballeuses.

Le nombre total d'entraineurs de D1 et régionales : 95 techniciens.

Concernant les sélections nationales, la CFF a retracé le travail de la prospection et de détection des jeunes féminines (U17, U20), de leurs préparations et leur participation aux échéances internationales.

Pour la sélection nationale A féminine, Mlle Fertoul est revenue sur sa préparation et sa participation à la phase finale de la CAN 2018 Ghana (Novembre 2018).

COMMISSION MEDICALE:

Le DrBENAZIEB Mohamed-Larbi, Médecin Fédéral de la FAF et président de la commission médicale, a axé son compte rendu sur les points suivants :

- 1- La mise en place du staff médical (médecin, kiné, masseur) dans toutes les catégories des équipes nationales H/F, avec aussi des médecins et kinés de réserve, en travaillant en étroite collaboration avec la DTN.
- 2- L'installation du nouveau Médecin fédéral adjoint, en l'occurrence le Dr.BOUAKAZ Omar, qui assistera le médecin fédéral dans toutes ses tâches

Une réunion est prévue prochainement entre le médecin fédéral et le staff médical des équipes nationale avec, notamment, une formation sur le nouvel appareil HUMAIN THECAR qui sera un outil important dans le travail de réhabilitation des joueurs blessés.

Par ailleurs, le service médical du CTN a été très sollicité par les dossiers de classement et l'établissement des certificats de conformité des joueurs étrangers recrutés par les différents clubs des Ligue 1 et 2.

Enfin, il a été question du renforcement de la lutte Anti-dopage par l'augmentation de contrôle Anti-dopage durant les matche des L1 et L2.

COMMISSION DE COORDINATION AVEC LES LIGUES:

Le Président de la Commission de coordination avec les Ligues, M. Amar Bahloul a énuméré l'essentiel des activités et les perspectives de la commission qu'il préside, notamment en ce qui concerne la tenue des assemblées générales électives des ligues régionales (Batna) et de wilayas (Khenchela, Tipaza) ainsi que la réunion qui s'est déroulée à Béchar avec les clubs et les Ligues de cette région.

Cette commission a également examiné le dossier de réclamation du club de l'AC Bordj Ménail au sujet de l'engagement de la catégorie senior, l'élaboration de la fiche technique pour la prise en charge du séminaire "jeunes talents arbitres" de la LRF Sudouest et la réunion avec le MJS pour la validation des nouveaux statuts des LRF. En matière de perspectives, il a été retenu :

- la préparation du bilan annuel de la commission de la coordination des ligues.
- la désignation des représentants FAF pour superviser les AGO des ligues.
- la préparation les AGEx constitutives des LF Inter wilayas.
- la préparation du projet de statut des ligues nationales (DNA-Inter région- Futsal-Foot Féminin).

COMMISSION DU STATUT DU JOUEUR

M.M. Larbi Oumamar et Gueddah, respectivement Président et vice-président de la Commission du statut de joueur, ont présenté un exposé succinct de l'activité de la Commission qu'ils dirigent, notamment le dossier relatif à la convention CSA-SSPAdont le document a été transmis au Ministère de la Jeunesse et des Sports (MJS) pour validation avant de l'adresser aux clubs.

L'installation de la sous-commission de la CRL a été également au programme de la commission du statut de joueur.

Sur un autre plan, M.M Oumamar et Gueddah sont entrain d'étudier le mécanisme de la mise en conformité des règlements professionnels et amateurs ainsi que ceux de la commission de discipline qu'il faudra adapter au nouveau code de l'éthique et au nouveau statut de joueur.

COMMISSION DE LA COUPE D'ALGERIE

M. Abdellah Gueddah, président de la commission de la Coupe d'Algérie, est revenu sur le déroulement des 8^e de finale de la compétition et du tirage au sort des quarts de finale effectué le 16/01/2019. Pour rappel, les matches à partir de ce tour se joueront en aller-retour. Leurs dates seront connues après le 06/02/2019, alors que le tirage au sort des 1/2 finales sera fixé dès que les dates des ½ seront connues.

Les dates des autres catégories sont fixées comme suit :

Réserves: le 26 et le 27 février

Football Féminin :

1/16ème le 15 et le 16 février 1/8ème le 01 et le 02 mars 1/4 le 29et le 30 mars 1/2 le 05 et le 06 avril

Futsal:

1/16ème le 22 et le 23 février 1/8ème le 15 et le 16 mars 1/4 le 29 et le 30 mars

1/2 le 05 et le 06 avril

Les finales se dérouleront à Bejaia (après confirmation des autorités locales) et s'étaleront sur trois jours, toutes catégories confondues, sauf pour les séniors.

COMMISSION DES FINANCES:

M. Rachid Gasmi, Président de la Commission des finances, a présenté le budget prévisionnel de l'exercice 2019. Il a ainsi énuméré les dépenses et les recettes dans le cadred'un budget équilibré et une bonne gouvernance en matière de gestion.

M Gasmi a saisi cette opportunité en soumettantau BF une demande de dotation de la sélection nationale d'un nouveau bus « personnalisée ». Le BF a approuvé cette demande.

COMMISSION FEDERALE D'ARBITRAGE

La Commission fédérale d'arbitrage, présidée par Mohamed Ghouti, a exposé au BF le rapport d'activité qui se résume en l'organisation de plusieurs séminaires dédiés aux arbitres aux centres régionaux de Sidi Bel Abbes et de Biskra. 222 arbitres principaux et 321 arbitres assistants y ont pris part.

Le 1^{er} séminaire était organisé pour les arbitres des ligues du 19 au 21 janvier 2019 avec un test physique effectué.

Le 2^e a concerné les arbitres des régions de Bechar et d'Oran tenu du 2 au 3 janvier 2019 avec un test physique au menu.

Le 3^e séminaire a concerné les arbitres des régions de Saïda et de Blida du 3 au 4 janvier 2019.

Le 4^e séminaire s'est déroulé pour les arbitres de la région d'Alger du 4 au 5 janvier 2019.

Les 24, 25 et 26 janvier ont vu le déroulement du séminaire pour les arbitres régionaux de la région de Béchar

Au centre régional de Biskra des séminaires ont été organisés pour la région de Constantine du 6 au 7 janvier 2019, la Région de Batna du 7 au 8 janvier, les Régions d'Annaba et Ouargla du 8 au 9 janvier, alors qu'un séminaire pour les arbitres de Futsal s'est déroulé du 31janvier au 2 février.

DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE:

Le Directeur technique national, M Ameur Chafik, a exposé un rapport sur sa mission au Caire où il a pris part à l'Atelier Continental des DTN des Associations Membres organisé du 22 au 24 janvier 2019 dernier. Le DTN a présenté un bilan d'activité des opérations effectuées par les différents départements durant l'année 2018.

Dans son exposé au BF, le DTN a fait le point sur le Département de la Formation qui a programmé deux stages de formation pour les entraîneurs Futsal prévus au cours du mois de Février 2019.

Aussi, les Directeurstechniquesrégionaux ont été informés pour lancer les stages de formations des entraîneurs session 2 pour les DFE1 – DFE 2 – DFE 3.

Quant au 2^{ème}Module consacré à la formation des préparateurs physiques, il sera programmé vers la fin du mois de Février.

Le Département développement et de l'élite s'attèle à la préparation du festival National des écoles de football 2019 et poursuit l'opération de détection des futurs talents pour les académiciens.

Pour le département des Equipes Nationales et dans le cadre de la préparation et la mise sur pied la sélection nationale des U15 (2004 & 2005) qui devra participer au tournoi UNAF du 18 au 28.03.2019 à Oran, la DTN a programmé des plateaux interrégions comme suit :

- Au CTR de Sidi Bel Abbes les 24 et 25.01.2019, regroupant les sélections régionales d'Oran, de Saida et Bechar.
- Au CTN de Sidi Moussa les 01 et 02.02.2019 regroupant les sélections régionales d'Alger, de Blida et de Ouargla.
- Au CTR de Biskra les 08 et 09.02.2019 regroupant les sélections régionales d'Annaba, de Batna et de Constantine.

En vue de la préparation de la sélection Olympique pour la double confrontation qualificative à la CAN U23 en Côte d'ivoire 2019, contre la sélection de la Guinée Equatoriale, un regroupement d'évaluation a été programmé du 04 au 06.02.2019 au CTN.

Deux matchs amicaux sont au menu des U23 contre la sélection Tunisienne les 16 et 19.02.2019.

Un tournoi UNAF est prévu, par ailleurs, pour les U18 (2001) du 02 au 12.04.2019 en Egypte.

Au département football féminin, la sélection des U17 a effectué un stage de sélection et d'évaluation du 30.12 au 04.01.2019 au CTN

Enfin, la sélection des U20 a effectué deux stages de préparation du 23.12 au 02.01.2019 et du 23 au 26.01.2019 au CTN.

RAPPORT DU RESPONSABLE DE L'EQUIPE NATIONALE A :

M. Hakim Medane, responsable de l'équipe nationale A, est revenu sur le stage de la sélection nationale composée essentiellement des joueurs évoluant dans le championnat local, effectué au Qatar et ponctué par une rencontre amicale contre la sélection nationale de ce pays (victoire de l'Algérie 1 à 0). M.Medane a noté avec

satisfaction le bon déroulement de ce stage et du match ainsi que le bon comportement de la délégation à Doha.

Le responsable de la sélection nationale a pris note des derniers changements quant au déroulement de la phase finale de la CAN qui a été décalée d'une semaine. Il attend le déroulement du tirage au sort de la compétition prévue au mois d'avril prochain pour tracer avec le sélectionneur national le plan de préparation de la sélection.

Chambre Nationale de Résolution des Litiges

La CNRL a reçu depuis le début de la saison sportive en cours (2018/2019), 25 dossiers de litiges déposés par des joueurs, entraineurs et clubs, la majorité de ces dossiers ont été jugés irrecevables en la forme.

Deux joueurs ont été libérés par la CNRL pendant la 2 ème période d'enregistrement des licences (Mercato d'hiver).

Quelques clubs débiteurs ont fourni à la CNRL des justificatifs de paiement de dettes à leurs joueurs et entraineurs pour pouvoir délivrer des licences aux nouveaux joueurs au Mercato d'hiver.

Ces clubs sont comme suit : Clubs de L1: JSK, DRBT, CSC, CRB, CABBA.

Clubs de L2: ASMO, RCR, JSMB, ASO, USMB.

Commission d'Ethique et de Fair-play

Le président de la commission du code de l'éthique et du fairplay, Maître Abderrahmane Zouaoui a présenté aux membres du BF, les amendements apportées au code de l'éthique inspirées du code de l'éthique de la FIFA

RETRAIT DU 2^E VICE-PRESIDENT DE L A FAF M. BACHIR OULD ZEMIRLI

Au milieu du bureau fédéral, Monsieur Bachir Ould Zemirli, 2e vice-président de la FAF, s'est présenté pour lire sa lettre de retrait du BF après son élection sénateur de la Wilaya d'Alger. Voici le contenu de la lettre de M.Ould Zemirli

« Monsieur le président de la FAF, Messieurs les membres du Bureau fédéral,

Par la présente, je vous annonce mon retrait du Bureau fédéral de la Fédération algérienne de football dont je suis membre et deuxième vice-président depuis avril 2017, date de la première réunion statutaire du Bureau fédéral.

Vous n'êtes pas sans savoir Monsieur le Président, Messieurs les membres du bureau fédéral que je viens d'être élu sénateur, une élection qui me contraint de faire le choix difficile entre le football et la politique. J'ai finalement choisi de servir mon pays en tant que sénateur, profondément convaincu que la fédération algérienne de football est entre de bonnes mains

Mon retrait deviendra effectif à la date de réception du présent courrier. A compter de cette date, je vous prie de ne plus me considérer comme membre du bureau fédéral. Je ne manquerai toutefois pas de vous souhaiter beaucoup de courage pour l'accomplissement de votre noble mission.

Je vous prie d'accepter, Monsieur le président, Messieurs les membres du bureau fédéral, mes salutations distinguées »